
DIARIO DE LA CORUÑA,**DEL VIERNES 1.º DE DICIEMBRE DE 1809.**

Sra. Natalia, Viuda.

NOTICIAS EXTRANJERAS.*Hamburgo 16 de octubre.*

Bonaparte tiene indubitablemente perdido el juicio y no puede cuidar de negocio alguno. Una persona que ha llegado en posta de Viena asegura este hecho. Nosotros nos lo persuadimos ya hace mucho tiempo; pero ménos seriamente que ahora. Su locura se declaró en consecuencia de una fiebre ardiente que duró algun tiempo. Nos consta que muy luego ván á llevarselo en este estado para Francia.

Stuttgart 17 de octubre.

Un correo que partió del quartel general de Schoembrunn el 14 del corriente, llegó aquí con la noticia de estar firmada la paz entre Austria y Francia. Inmediatamente se mandaron poner paradas para el servicio del Emperador Napoleon, que debia partir de Schoembrunn el 15 para Francia, por Munich, Stuttgart y Strasburgo.

Calrshé 18 de octubre.

Nuestra corte recibió ayer la noticia cierta de que el Emperador Napoleon habia salido de Schoembrunn el dia 15 á las 4 de la tarde.

Márgenes del Elba 13 de octubre.

Se dice que aquí y en el Hanover se reunirá brevemente un ejército de 810 franceses, mandándolo el príncipe de Pontecorbo, con el nombre de ejército de Hanover.

En Hamburgo los oficiales franceses de la Aduana hacen visitas nocturnas y se apoderan de los productos coloniales en los almacenes de los comerciantes.

Londres 31 de octubre.

Ayer recibimos periódicos de París del 21 de octubre. El monitor anuncia ya por fin que la paz entre Austria y Francia habia sido firmada el 14.

Estos periódicos no hacen mencion alguna de los términos del tratado, ni de la vuelta de Bonaparte á Francia. El modo tan la cónico con que se publicó en París el simple hecho de firmarse la paz, hace presumir que las condiciones no son contrarias al Emperador de Austria, y que aun su pérdida en territorio es ménos considerable de lo que se podia temer.

La valerosa resolucion que tomó este soberano de tenar ántes la suerte de nuevos combates que acceder á las duras condiciones que le queria imponer el enemigo, le conservó sus estados hereditarios, y es muy probable que las cesiones que hizo interesen solamente á las tierras agregadas. Era preciso que hiciera sacrificios para que el enemigo consintiese en retirarse de la capital de Austria, y de las posiciones formidables que ocupaba en el centro de sus estados: y si alcanzó este objeto por el tratado, las ventajas ciertas é inmediatas que de él saca, fueron necesariamente puestas en balanza con los acasos de una nueva guerra.

Dicese que en el intervalo que medió hasta el 14 sobrevinieron algunas circunstancias que hicieron dudar en Viena mismo hasta la mañana del 14 que el Emperador de Austria firmase la paz. Una diputacion de los tirolesees se presentó á hacer exposiciones á S. M. I. que causaron alguna demora en su determinacion. Los diputados representaron que sus compatriotas armados en número de 1200 hombres estaban prontos á derramar hasta la última gota de su sangre por la defensa de su legítimo soberano, y de sus libertades, y á concurrir con sus demas vasallos á la manutencion de la independencía de su imperio.

Al propio tiempo los fieles Húngaros animados del mismo patriotismo, se manifestaron dispuestos á hacer nuevos esfuerzos por su rey y por su patria. El ejército Austriaco no menos numeroso, segun dicen, que el del enemigo, y auxiliado con celo por toda la poblacion de las provincias no ocupadas, estaba en el mas bello órden y en las mejores disposiciones. Es pues de creer que grandes ventajas, ó consideraciones de una naturaleza muy grave,

han determinado al Emperador Francisco á dexar para otro tiempo el uso de los inmensos recursos que le ofrecieron el buen espíritu, el amor y la energía de sus pueblos.

Idem 3 de noviembre.

Seis regimientos de línea recibieron orden de embarcarse de aquí para Walcheren. También partirán con brevedad refuerzos considerables para los ejércitos mandados por el Lord Wellington en Portugal.

Afirmase que el ejército prusiano es actualmente de 800 hombres; los 600 de infantería, y 200 de caballería.

Paris 21 de octubre.

La paz entre S. M. el emperador de los franceses y S. M. el emperador de Austria, fué firmada el 14 de este mes. (*Monitor del 21 de octubre.*)

Idem 22 de octubre.

Asegurase positivamente que el emperador partió de Schoembrunn el 19 á las 2 de la tarde. Parece cierto que pasará algunos días en Munich.

Idem 23 de octubre.

Senado conservador, sesion del 5 de octubre.

Discurso dirigido al senado por S. A. S. el príncipe archicanciller del Imperio.

„Señores: S. I. y R. considerando la situacion actual de los „negocios, ha juzgado necesario determinar una leva de 360 „hombres.

„Tal es el objeto del senado consulto sometido á vuestras de- „liberaciones, y que establece la nueva leva sobre las clases de „la conscripcion de los años de 1806, 808 y 810.

„Ya tendreis pesadas en vuestra sabiduría las ventajas de es- „ta medida. No tardareis en convenceros que es el resultado de „una prevision prudente y de la solicitud constante de S. M. pa- „ra el bien público.

„Qualquiera que sea, Señores, la terminacion de las nego- „ciaciones de Altemburgo, hay fuertes indicios de que los ingleses, „despues de rechazados de nuestro territorio, intentarán prolongar „la guerra en España.

„Los numerosos batallones que S. M. les opone en aquel rey- „no, no necesitan sino de ser conservados completos para frustrar „todas las tentativas del enemigo.

„Si la paz se restableciese entre Francia y Austria, seria im-

» posible, sin graves inconvenientes, transportar de repente, las
 » valientes tropas que la hubiesen conquistado, desde las márgenes
 » del Danubio á las del Guadalquivir. Esta consideracion no se le
 » ocultó á la atencion paternal de S. M., y estemos persuadidos,
 » que después de tan gloriosos esfuerzos desea con razon que los
 » vencedores reciban los términos del reconocimiento público y de
 » la admiracion general.

» Estas consideraciones, Señores, serán mas bien manifestadas
 » por los oradores del consejo de Estado, y particularmente en una
 » exposicion del ministro de la guerra que S. M. nos mandó
 » manifestarnos.

» La leva que se manda es con todo mucho menos de lo que
 » S. M. podría sacar de las clases que deben producirla; y se usa-
 » rán de todos los medios que la puedan facilitar.

» En esta coyuntura el senado se apresurará, como en todas
 » las ocasiones precedentes, en conformarse con las intenciones de
 » nuestro augusto, soberano para la felicidad y gloria del pueblo
 » franceses."

ESPAÑA.

Coruña 1.º de diciembre.

Libros. Nueva centinela contra franceses, ó adición á la primera que escribió el célebre Sr. Capmany, publicada en varios reynos y reimpressa en servicio del de Galicia por un buen patriota.

Esta obra *admirable* por sus bellos pensamientos ha merecido el aplauso y aceptación general en todas las naciones civilizadas, tanto, que solo para Londres se remitieron de España 40 exemplares, recibidos con el mayor entusiasmo y elogios de los sábios ingleses, en cuya lengua se reimprimió, como en la alemana, francesa, italiana y portuguesa, en la qual se está haciendo ahora mismo una copiosa edición. Se hallará desde hoy en el despacho del diario del gobierno, á 6 rs. el exemplar.

Manifiesto de la suprema Junta de gobierno del reyno, que ha tenido á bien publicar S. M., fixando los dias en que se han de convocar y celebrar las cortes generales de la monarquia española &c.

Este escrito lleno de magestad y grandeza por su objeto y por su elevado estilo, es un precioso monumento que debe conservar en su poder todo buen español. Se hallará en dicho despacho á 4 reales.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.